

REVUE DE LA PRESSE MÉDICALE ÉTRANGÈRE

L'OSTÉOMALACIE GUÉRIE PAR LE CHLORO- FORME

Le Dr Arcangele rapporte dans la *Gazetta medica Lombarda*, le cas d'une femme atteinte d'ostéomalacie depuis deux ans, et incapable de quitter sans aide le décubitus dorsal. La malade, après avoir été soumise à la chloroformation pendant une demi-heure, fut le même soir capable d'écarter les talons. Un mois et demi après, les douleurs cessèrent spontanément. La malade était chaque jour soumise au chloroforme : elle en prenait environ 30 grammes. L'amélioration persista. Elle fut ensuite soumise au traitement phosphoré.

UN CORPS ÉTRANGER DANS LA TROMPE D'EUSTACHE

Le Dr Trautmann rapporte un cas de pénétration d'un noyau de cerise dans la trompe d'Eustache, ayant déterminé une série d'accidents graves. Le corps étranger, dit-il, dans le *Munchener Medicinische Wochenschrift*, s'était logé dans la trompe, sans qu'il soit possible de savoir dans quelles conditions. L'air contenu dans le conduit se résorba, déterminant une dépression de la membrane du tympan suivie d'affaiblissement de l'ouïe. La trompe s'enflamma, l'inflammation s'étendit à l'oreille moyenne, déterminant une perforation du tympan et une suppuration chronique. Un jour, pendant qu'on faisait une injection dans l'oreille, le noyau de cerise tomba dans la gorge, et les symptômes observés s'amendèrent ; les symptômes consistaient en une sensation pénible de frottement de la gorge, un sentiment de tension dans l'oreille, des douleurs en avalant et des étourdissements.

CALCULS DE L'OVAIRE

Le Dr Riez (*Annals of Gynecology and*

Pediatrics), cite trois cas de calculs de l'ovaire observés dans la même année. Deux échantillons de ces calculs, soumis à l'analyse, étaient composés d'un mélange de substances organiques et minérales : parmi les premiers se trouvaient des tissus fibreux avec de petites quantités de cholestérine ; les substances minérales étaient des carbonates et phosphates de chaux et de magnésie, avec de faibles traces de sulfate de soude et de potasse.

UN SIGNE D'INTOXICATION PAR L'iodo- FORME

Nous trouvons dans *The National Medical Review*, la manière de déceler l'intoxication iodoformée : il suffit de noter par l'analyse de l'urine la quantité d'iode éliminée. Pour cela, on place une pincée de calomel en poudre dans une soucoupe et on fait tomber quelques gouttes de l'urine à examiner. On mélange avec une baguette de verre. Si l'urine contient une quantité notable d'iode, il se produit une décoloration jaune très marquée qui indique que l'iodoforme est absorbé telle qu'il y a danger de l'intoxication.

L'AMYGDALITE INTENSE AIGUE

Dans le *Journal of the Boston Society medical science*, le Dr Goodale conclut de ses recherches bactériologiques, que l'amygdalite aiguë due au streptocoque pyogène et au staphylocoque pyogène blanc ou doré, est caractérisée par une inflammation diffuse du parenchyme, se manifestant sous la forme d'une prolifération de cellules lymphoïdes et de cellules endothéliales du reticulum due probablement à l'absorption d'une tisane produite dans les cryptes.

DÉCHIRURE À LA RATE

M. George Heaton présente un gargon de 9 ans qu'il a opéré pour une rate sérieusement déchirée avec hémorrhagie intrapéritonéale. La section abdominale fut exécutée, le 2 décembre 1898, 5 heures et demi